
С четверга у здания Поис-
ково-спасательной службы 
на Левом берегу плещется на 
ветру флаг Новокузнецка. Его 
торжественное поднятие озна-
меновало окончание ремонта 
базы спасателей (к слову, они 
ремонтировали ее сами - своими 
сильными мужскими руками).

Не могу припомнить больше 
ни одного места в городе, где бы 
флаг Новокузнецка развевался 
вот так - гордо и свободно. 
А зря! Почему бы не размес-
тить хотя бы несколько флагов 
над зданиями, которые этого 
достойны? Например, над 
Кузнецкой крепостью (где он 
появляется только раз в году, в 
День города), или над филиалом 
краеведческого музея, зданию 
которого скоро стукнет 200 
лет, или, скажем, над полуто-
равековым домом купца Фона-
рева - как знак того, что эти 
исторические здания находятся 
под эгидой муниципальных 
властей... 

На выезде из Новокуз-
нецка в сторону Про-
копьевска и Кеме-

рова “улеглись полицейские”. 
Аж три пары: по два асфаль-
товых горба обрамляют пеше-
ходные переходы у остановок 
“Рабочий поселок” на улице 
Рудокопровой и “5-я горболь-
ница” на улице Димитрова, еще 
парочка устроилась в аккурат 
под последней (если выезжать) 
камерой видеофиксации на 
улице Гончарова.

В результате выезжать из 
города в северном направ-
лении, где и так постоянные 
пробки, особенно пятничными 
вечерами, стало совсем пробле-
матично. Опасно переходить 
дорогу? Так поставьте свето-
форы вызывного действия! 
Тогда пешеходы будут спо-
койно шагать на “зеленый”, и не 
придется тормозить огромный 
поток машин, когда на дороге 
ни души. То же касается и ряда 
других мест - у церкви на Транс-
портной, у разъезда Водный, 
Южного выезда у железнодо-
рожной больницы…

*   *   *
Пригородный вокзал так и не 

открыт. Вообще-то уже поряд-
ком поднадоело, что новокуз-
нечан все время “кормят завтра-
ками”: сначала вокзал должны 
были открыть к Дню железно-
дорожника, потом к концу сен-
тября, к началу октября...

Мы побывали на стройке в 
четверг и вместо готового объ-

екта увидели кипучую работу: 
внутри здания монтировался 
лифт для маломобильных, про-
должалась отделка входного 
узла, укладывалась тротуарная 
плитка на прилегающей терри-
тории...

Рабочие рассказали, что 
“вроде как 15-го приедут конт-
ролеры, приемка будет”. Потом, 
соответственно, начнется воло-
кита с оформлением доку-
ментов. Короче говоря, раньше 
ноября открытия пригородного 
вокзала ждать не стоит.

*   *   *
Вчера, 12 октября, в оче-

редной раз должно было 
состояться открытие мемори-
альной доски трижды Герою 
Советского Союза Александру 
Покрышкину на здании адми-
н и с т р а ц и и  Ц е н т р а л ь н о г о 
района со стороны улицы 
Покрышкина. Доска, выпол-
ненная в виде горельефа, уста-
новлена уже пару месяцев 
назад, но до сих пор закрыта 

тканью от любопытных глаз. От 
нашего чудного воздуха ткань 
из белой уже превратилась в 
грязно-серую, но до сих пор не 
снята, а открытие опять пере-
несено - теперь на 20 октября. 
Причем гарантии, что через 
неделю оно состоится, нет.

Причина, как объяснили 
в управлении культуры, в 
том, что решено впристяжку 
к самой доске сделать еще и 
некое обрамление и полочку 
для цветов, которые к насто-
ящему моменту не готовы. О 
стоимости “довеска”, мате-
риале, а также подрядной орга-
низации, занимающейся изго-
товлением вышеназванного, 
и прочих пикантных мелочах 
управление культуры куль-
турно умолчало. Ждём 20-го 
числа. С нетерпением.

Александра Ночка,
Сергей Бабиков.

Валентин Волченков 
(фото).
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Реклама

На этой неделе оглашали имена 
лауреатов Нобелевской премии 
за 2012 год. Россиян среди них не 

было. Мало каши ели? Вовсе нет - просто в 
нашем рационе маловато шоколада. 

Американский ученый Франц Мессерли 
обнародовал недавно свое открытие, про-
ливающее свет на загадочный принцип 
распределения нобелевских лауреатов в 
пространстве. Оказывается, их число в той 
или иной стране находится в прямой зави-
симости от тамошнего уровня среднедуше-
вого потребления шоколада. Поэтому “лау-
реатский коэффициент” (если так можно 
выразиться по поводу столь штучных 
персон) зашкаливает, например, в Швей-
царии, граждане которой съедают чуть ли 
не пуд шоколада в год. И, соответственно, 
он кисло выглядит в Китае, где средне-
душевое потребление этого продукта не 
дотягивает даже до кило. 

Волшебные свойства шоколада известны 
всем. Сладкозвучным рекламщикам и дие-
тологам вторят даже суровые и немного-
словные специалисты по выживанию в 
экстремальных условиях. Мало того, что 
плитка шоколада суперкалорийна, так еще 
и фольгу, по их словам, можно использо-
вать в качестве сковородки и отличной 
блесны. Слышал даже, что однажды ее 
употребили как сигнальное зеркало для 
подачи SOS поисковому самолету...

И вот, оказывается, шоколад пригоден и 
для  привязки гениев к местности. Хотя, на 
мой взгляд, “шокопоказатель” не вполне 
объясняет, отчего число лауреатов в США 
(327 “нобелей” при 5,3 килограмма на 
душу населения) на порядок больше, чем 
наших отечественных (21 “нобель” при 
2,6 килограмма). Мистер Мессерли тем не 
менее утверждает, что его статданные во 
всем сходятся. 

Конечно, можно упрямо твердить, что 
на самом деле “эти обожравшиеся аме-
рикосы” не достойны стольких почестей. 
Однако, как заметил один из заокеанских 
лауреатов, “не исключено, что я и вправду 
не заслужил такой высокой награды, но, 

в конце концов, у меня артрит, который я 
тоже не заслужил”.

Остается утешиться тем, что, если, как 
поется в одной старой песенке, “Америка 
России подарила пароход”, то Россия на 
протяжении многих лет дарила Америке и 
всему миру караваны “эмигрантских паро-
ходов”, с которых сошли полтора десятка 
будущих лауреатов Нобелевской премии. 
И это несколько меняет статданные - надо 
только “правильно посчитать”.

Возможно, проблема заключается еще 
и в том, что в России не слишком любят 
сладкое, предпочитая ему горькое (и это, 
как известно, не обязательно горький 
шоколад). Что хорошо объясняет, почему 
Нобелевский комитет не удостоил в свое 
время награды Максима Горького, хотя его 
кандидатура рассматривалась не один раз. 
Зато Нобелевской премии мира “с первого 
захода” удостоился отец нашего военного 
термояда Андрей Сахаров, чья “приторная” 
фамилия вызывала оскомину у советских 
властей в том далеком 1975 году.

Как-то в довоенной подшивке “Больше-
вистской стали” мне попалась перепечатка 
статьи Михаила Калинина, в которой все-
союзный староста не без иронии конста-
тировал, что СССР еще сильно отстает от 
развитых стран в потреблении шоколада, 
зато превосходит многие из них по части 
удовлетворения социальных потребностей 
пролетариата и крестьянства в образо-
вании. С высоты времен и открывшейся 
нам “истины в шоколаде” над дедушкой 
Калининым можно точно так же ирони-
зировать. Только, как ни парадоксально, 
именно советской научной школе, вскор-
мленной не столько на высококалорийном 
пайке, сколько высокой мечтой и соцза-
казом, принадлежат заслуги, трижды при-
знанные Нобелевским комитетом в первом 
десятилетии нового века. Вклад в это дело 
эпохи, отмеченной ростом потребления 
“сникерсов” и распространением “сладких 
на все сто шоколадных зайцев”, практи-
чески нулевой. Пока во всяком случае.

Александр Денисов.

Ай-кью-
шокопоказатель

Городской дневник
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Не все “завтраки” 
одинаково полезны

Пожить по-людски
Вчера участница Великой Отечест-

венной войны Валентина Поварницына 
и вдова участника войны Галина Пуза-
нова получили ключи от благоустро-
енных квартир в новом доме на улице 
Звездова.
По информации пресс-службы мэрии, 

до конца октября квартиры на первичном 
рынке жилья за счет федерального бюд-
жета получат еще 25 участников, инва-
лидов и вдов участников Великой Оте-
чественной войны. 

Одним абзацем
В четверг в детском доме-школе № 74 

открылась комната имени Олега Мися-
кова. Напомним, он погиб во время трофи-
рейда “Новокузнецк - Каз” в июне 2006 
года. С инициативой капитально отремон-
тировать одну из комнат детдома и уве-
ковечить в ней имя Олега Викторовича 
выступили его родственники.

Четверо журналистов  “Кузнец-
кого рабочего” и еще несколько его 
бывших сотрудников признаны лучшими 
“перьями” Новокузнецка в различных 
номинациях по оценке авторитетного 
жюри, в состав которого вошли пред-
ставители СМИ и бизнес-сообщества 
города.

Конкурс “Лучший журналист года” 
организовала компания “АРТ базар”, 

ставшая известной в городе после прове-
дения в Саду металлургов так называемых 
“фестивалей отдыха”. Но конкурс журна-
листов - это, как сейчас говорят, другой 
формат. Понимая это, представители 
“праздничной” фирмы и обратились в прав-
ление местного отделения Союза журна-
листов России. Надо сказать, что правление 
само уже многие годы проводит профес-
сиональный конкурс на лучшее журналист-
ское произведение, а потому здесь сначала 
с некоторым подозрением отнеслись к идее 
новой премии. Но разобравшись, что она 
наполнена иным содержанием - оценивать-
ся будут не произведения, а сами журна-
листы, их вклад в профессию, - охотно под-
держали инициативу “АРТ базара”. В конце 
концов, два праздника лучше, чем один.

И был действительно настоящий, полно-
ценный праздник - с шарами, викториной, 
выступлениями певцов и танцоров. Но это 
было лишь обрамлением главной интриги 
вечера, прошедшего в ресторане гости-
ницы “Лотос”. Так кто же они, 14 лучших 
(столько номинаций) из примерно двух 
сотен новокузнецких журналистов?! Зал 
ревниво замирал, когда известные в городе 
персоны и предприниматели (партнеры, 
спонсоры премии) вскрывали конверты с 
именами “избранных”...

Но вот все конверты вскрыты, имена 
оглашены. В списке лучших четыре жур-
налиста “Кузнецкого рабочего”: Валерий 
Немиров (номинация “За яркий вклад 
в профессию”), Татьяна Тюрина (“АРТ-
журналист”), Сергей Бабиков (“Граждан-
ская позиция”) и Владимир Германский 
(“Спортивный журналист”). Еще трое 
победителей - бывшие сотрудники нашей 
газеты: Александр Белокуров (“Медиа-
менеджер”), Андрей Карунос (“Бизнес и 
общество”) и Михаил Зеленчуков (“Кри-
минальный репортер”). Лучшей телепер-
соной года жюри назвало известного жур-
налиста Ростислава Бардокина.

Михаил Гревнёв.

Молодо и зелено
Тридцать кедров и восемь дубков 

высадили вчера новокузнецкие экологи 
в Центральном районе на территории 
школы-интерната № 20 для детей с 
ограниченными возможностями здо-
ровья в рамках акции “Больше кисло-
рода”.
Вчера же молодые деревья высаживали 

и в Орджоникидзевском районе - 20 кустов 
сирени на Байдаевском шоссе. А на про-
шлой неделе 80 ясеней “рассредоточили” на 
улицах Тузовского, Новаторов и в поселке 
Притомском. Сажают деревца вдоль так 
называемых “красных линий”, в местах, где 
деревьев совсем нет. Чтобы, как рассказал 
начальник управления по вопросам жизне-
обеспечения Орджоникидзевского района 
Евгений Жарков, не оголить район, когда 
дело дойдет до ликвидации старых, пред-
ставляющих опасность, деревьев.

Лето с пользой
В среду в Новокузнецке прошел 

городской слет молодежных трудовых 
отрядов, на котором были подведены 
итоги рабочего лета.
Трудоустроиться с помощью городского 

комитета по делам молодежи этим летом 
смогли 526 студентов и 470 школьников. 
На оплату их труда было потрачено около 
7,7 миллиона рублей: 380 тысяч рублей 
выделено из городского бюджета, около 
миллиона - из бюджета области, 500 тысяч 
рублей составили доплаты Центра заня-
тости населения Новокузнецка. Остальные 
расходы на оплату труда взяли на себя те 
предприятия, куда были трудоустроены 
юные работники.

В Новокузнецке зафик-
сирован скачок аварий-

ности на дорогах. “Обычно 
мы реконструируем около 
60-ти дорожно-транспортных 
происшествий в день. В чет-
верг же к нам поступило 80 
заявок, причем 30 из них еще 
до 11 часов утра, как раз пока 
наблюдалась гололедица”, - 
сообщил начальник отделения 
пропаганды городского отдела 
ГИБДД Павел Жеребцов.

А дорожники тем временем 
уже открыли зимний сезон. 
Как раз в ночь со среды на 
четверг, когда после обиль-
ного дождя температура воз-
духа опустилась до минус трех 
градусов по Цельсию, техника 
посыпала центральные улицы 
Новокузнецка песко-соляной 
смесью. Впрочем, как видим, 
это помогло не всем...

На территории муни-
ципального казенного 

предприятия “Дороги Ново-
кузнецка” на улице Рябоконева 
высятся большие серые кучи. 
“Здесь песок: четыре тысячи 
кубов мы уже заготовили, еще 

около тысячи придет до конца 
месяца, - рассказывает замести-
тель начальника МКП “Дороги 
Новокузнецка” по произ-
водству Наталья Оверченко. - А 
здесь граншлак, все три тысячи 
кубов уже получены. Видите, у 
него крупная фракция. Им мы 
будем посыпать новую дорогу 
из Кузнецкого в Заводской 
район”.

Рядом сложены в кучу 
пузатые мешки с  солью. 
Шестьсот тонн завезли из 

Иркутска, ее уже начали пере-
мешивать с песком и гран-
шлаком - готовая смесь будет 
разбрасываться по проезжей 
части во время гололеда: соль 
будет разъедать лед, а песок - 
создавать сцепку колес с 
дорогой.

Того, что заготовили “Дороги 
Новокузнецка”, хватит на 
Центральный район, Ильин-
ское шоссе и дорогу Кузнецк - 
Запсиб. А чтобы обеспечить 
весь Новокузнецк, дорожно-

коммунальным предприятиям 
во всех районах предстоит заго-
товить порядка 30 тысяч кубов 
песка и более 2,5 тысячи тонн 
соли.

К зиме готовится и дорожная 
техника. Поливальные бочки 
КамАЗам теперь ни к чему, их 
заменяют бункеры для рас-
сыпки песка. Готовятся ножи, 
щетки,  необходимые для 
борьбы со снегом и льдом.

То, что новокузнецкие 
дорожники во всеоружии, 

хорошо. Плохо, что зима для 
них почему-то всегда при-
ходит неожиданно. И каждый 
год мы наблюдаем, как у нас 
не справляются с гололедом, 
как “забывают” убирать снег, а 
потом оказываются не в состо-
янии бороться с колейностью... 
И потому от имени всех ново-
кузнецких водителей я требую 
от дорожников: делайте свою 
работу вовремя! Подходите к 
ней ответственно! Иначе полу-
чится как всегда.

Анна Сницкая.
Валентин Волченков 

(фото).

Готовности мало.
Нужна ответственность

Навстречу зиме

Лучшие “перья” –
в “Кузнецком рабочем”

Медиаконкурс

11 октября стартовала Всероссийская 
декада подписки. В Новокузнецке она 
идет весьма успешно.

“Звонят из отделений, сообщают, 
что люди идут хорошо и подпи-

сываются охотно, - сообщила нам вчера 
начальник отдела подписки Новокузнец-
кого почтамта Татьяна Атрошкина. - И мы 
сами ждем этой декады с нетерпением, ведь 
сейчас люди могут подписаться хоть на пол-
года, хоть на год на льготных условиях”.

Лидером, конечно, остается “Кузнецкий 
рабочий”, стоимость подписки на который 
в течение этой акции, с 11 по 21 октября, 
снижена на максимальный размер, 20 про-
центов: с 713 до 570 рублей годовая, с 

353 до 285 - полугодовая. Кстати, далеко 
не все издания в Новокузнецке согла-
сились на время декады снизить цены, 
почтовики на эти газеты скидки тоже не 
предоставляют. Что касается “Кузнецкого 
рабочего”, редакция на период действия 
акции снизила стоимость на 20 процентов, 
соразмерно уменьшена цена и со стороны 
почтамта.

Те, кто привык подписываться на 
любимую газету через почту, могут сэконо-
мить: декада продлится до конца текущей 
недели и всю следующую - в это время под-
писка на год обойдется подписчикам в 570 
рублей 40 копеек. Спешите на почту!

Максим Столярчук.

После публикации “Забастовка состо-
ялась. Инициаторы наказаны” от 11 
октября в редакцию обратился директор 
ООО “Энергоуголь” Игорь Данилко. Он 
выразил свое возмущение публикацией и 
потребовал опровержения.

По его словам, в период с 5 по 11 
октября увольнений работников 

НФ ООО “Энергоуголь” (в том числе 
Сергея Сергеева, на которого мы ссыла-
лись в публикации), и в том числе по ини-
циативе работодателя, не осуществлялось. 
“Весь коллектив ООО “Энергоуголь”, 
состоящий из 261 человека, к так назы-
ваемой “забастовке” не присоединялся, 
добыча угля на предприятии не прекра-
щалась. А отказ от выполнения работы 
работниками в количестве 68 человек не 
являлся забастовкой, поскольку требо-
вания главы 61 ТК РФ к порядку ее 
проведения не были соблюдены. Обстоя-
тельства проведения данной акции будут 
являться предметом расследования со 
стороны работодателя в установленном 
порядке”, - заверил Данилко.

В подтверждение он предоставил слу-
жебные записки от горных мастеров с 
фамилиями работников, “отказавшихся 
выполнять сменный наряд”, справку о том, 
что с 5 по 11 октября на предприятии были 
уволены всего два человека, не отказывав-
шихся от выполнения работы (один - по 
собственному желанию, второй - в связи 
с истечением срока договора), а также 
копию трудовой книжки Сергея Сергеева 
без записи об увольнении.

Мы обратились к самому Сергею Сер-
гееву, который в настоящий момент нахо-
дится на больничном, с просьбой пояснить 
ситуацию. Вот что он сказал: “В акции про-
теста приняли участие рабочие четырех 
смен, всего около 90 человек... Во вторник 
с утра мне публично вручили приказ о том, 
что в связи с производственной необходи-
мостью меня переводят на другую машину 
с изменением графика работы и оплаты, 
то есть лишают рабочего места, которое 
я занимал по трудовому договору с НФ 
ООО “Энергоуголь”. А это равносильно 
тому, что человека рассчитывают уволить 
его же руками. Я уже обратился в прокура-
туру Новокузнецка.  

...По заключенному трудовому договору 
с НФ ООО “Энергоуголь” я был принят на 
работу в качестве машиниста экскаватора 
7-го разряда. До того, как инициативная 
группа рабочих, в том числе и я, обрати-
лась к руководству разреза с требованием о 
своевременной выплате заработной платы, 
числился в должности бригадира с гра-
фиком работы день - ночь, теперь я пять 
дней работаю, два отдыхаю. На предпри-
ятии действует сдельно-премиальная сис-
тема оплаты труда, поэтому я теряю деньги, 
начисляемые за ночные смены, “бригадир-
ские”, а также премиальные. Экскаватор, 
на который меня перевели, неисправен, а 
следовательно, ни о каком премировании 
речи идти не может. Считаю, меня наме-
ренно поставили в такие условия и вынуж-
дают написать заявление на увольнение”. 
Сергей Штиль, Саша Смолякова.

Право на труд

Нужно было вовремя платить...

В обновлённом 
виде 

В переходе из поликлиники в стаци-
онар Центральной районной больницы 
Новокузнецкого района установили 
подъёмники для людей с ограничен-
ными возможностями.
П о д ъ е м н ы й  м е х а н и з м  о б о ш е л с я 

районной администрации в миллион 
рублей, а всего на капитальный ремонт 
здания, в ходе которого и смонтировали 
подъемное устройство для инвалидов, из 
областного и районного бюджетов выде-
лено около 40 миллионов. 

Реконструкция ЦРБ началась в прошлом 
году: открыты детское и диагностическое 
отделения, к концу декабря планируют 
закончить ремонт терапевтического отде-
ления стационара и поликлиники.

Всероссийская декада

Пора подписываться!

Деньги портят...
Заместитель главы Новокузнецка - 

руководитель администрации Кузнец-
кого района Виктор Королев задержан 
с поличным после получения взятки.
Уголовное дело в отношении Королева 

возбуждено вчера, 12 октября. По версии 
следствия, он требовал 55 тысяч рублей “за 
подписание актов по благоустройству тер-
ритории Кузнецкого района с завышенным 
объемом выполненных работ”, - сообщает 
пресс-служба областного Следственного 
управления СК РФ. 

Решается вопрос о заключении Виктора 
Степановича под стражу.


